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КОМПЕТЕНТНО

Кристина ХИЛЬКО

■■ Бизнес■работает■стабиль-
но,■экспортные■потоки■не■
останавливаются.■А глав-
ное -■растет■уровень■жиз-
ни■населения.■За■счет■чего■
удалось■добиться■таких■ре-
зультатов,■ «СВ»■ рассказал■
председатель■Комиссии■ПС■
по■промышленности■и■тор-
говле.

без микро 
невозможно 
макро
- Сегодня наши государ-

ства показывают пример 
интеграции всему миру. Нам 
по плечу широкий спектр 
производства - от микро-
электроники до космиче-
ских технологий.

- Самое эффективное со-
трудничество там, где про-
рывные результаты, 
современные под-
ходы и технологии. 
Беларусь всегда 
славилась машино-
строением. В стране 
нарастили выпуск 
легковых автомо-
билей, грузовиков, 
кормоу борочных 
и  зерноуборочных 
комбайнов. Там сохранили  
и развивают заложенные в  со-
ветские времена разработки  
в сфере микроэлектроники, 
без которой сейчас невоз-
можно представить развитие 
энергетики, машинострое-
ния, химического и биотех-
нологического производств, 
авиа- и  приборостроения, 
транспортных систем. 

Россия сильна металлур-
гией, добычей и транспор-
тировкой энергетических 
ресурсов, судо- и  авиастрое-
нием. Совмещение всех этих 
составляющих дает большой 
эффект. Видим, как работают 
белорусские трактора, ком-
байны, уборочная техника на 

наших полях. Сегодня важная 
составляющая любой эконо-
мики - транспортная и логи-
стическая сфера. Беларусь 
строит порт в Мурманске, 
который дает свободный вы-
ход в Мировой океан, прокла-
дывая транспортный коридор 
к  Дальнему Востоку.

Разветвленная товаропро-
водящая сеть в России есть 
у таких флагманов белорус-
ского машиностроения, как 
МТЗ, МАЗ, БелАЗ, «Могилев-
лифтмаш», и многих других 
предприятий. Закономер-
ный итог этой работы - рост 
товарооборота, который по 
итогам прошлого года достиг 
рекордной отметки и находит-
ся в пределах 53 миллиардов 
долларов.

- Еще одна важная задача - 
выстроить собственную си-
стему упреждения рисков на 

потребительском 
рынке. Справимся?

- Мы обеспечили 
продовольственную 
безопасность и заня-
ли достойное место 
на глобальном  рын-
ке продуктов пита-
ния. Разработанные 
программы развития 
АПК позволили опе-

ративно и на высоком уровне 
наладить импортозамещение. 

Наши страны занимают ве-
дущие позиции в мире по объ-
емам производства и экспорта 
калийных удобрений. Напри-
мер, в Беларуси высокие по-
казатели в таких сферах, как 
растениеводство и  живот-
новодство. Полностью обе-
спечивают себя продуктами 
питания собственного про-
изводства. Растет их экспорт. 
Это результат комплексной 
модернизации сельскохозяй-
ственного и пищевого секто-
ра. 

Лесное хозяйство Беларуси 
на протяжении последних де-
сятилетий развивается инно-

вационным путем. Харвесте-
ры и форвардеры работают 
в лесах по всему Союзному 
государству. Предприятие 
«Амкодор» укрепляет со-
трудничество с российски-
ми организациями лесного 
сектора. 

На Форуме регионов пер-
спективные направления со-
трудничества - как под уве-
личительным стеклом, это 
место, где для двух стран 
действительно открываются 
долгосрочные перспективы. 
В прошлом году в Уфе общее 
число участников юбилейно-
го Х Форума превысило 4,5 
тысячи человек. Башкорто-
стан предложил белорусам 
собирать их технику у себя. 
Сумма контрактов в 2023-м 
превысила 110 миллиардов 
российских рублей.

пакет с пакетами
- Западные «доброжелате-

ли» скоро со счета собьют-
ся, какой санкционный па-
кет с пакетами они вводят 
против наших стран. Ваши 
прогнозы: экономика выдер-
жит?

- Приведу пример. В совет-
ские годы я руководил пред-
приятием, выпускавшим 
огромную номенклатуру из-

делий - более тысячи штук. 
Из нескольких десятков тысяч 
наименований только одно 
было импортным. В очень 
ограниченном количестве 
деталь использовали для из-
делий военной сферы. И уже 
в те годы разрабатывали союз-
ные аналоги, которые могли 
заменить привозное. 

Посмотрите на Иран, ко-
торый сорок лет живет под 
санкциями. Или вспомните 
кризис 1998 года, когда рез-
ко подскочил доллар и  тут 
же снизился импорт. Но про-
мышленность не останови-
лась. Так что санкции - это 
окно возможностей. 

Повысить уровень доходов 
населения  - приоритетная 
задача наших государств. 
И в результате увеличивается 
внутренний потребительский 
рынок, который активно за-
полняется отечественными 
товарами.

Посмотрите, как за послед-
ние пять-шесть лет выросло 
сельское хозяйство в России, 
когда мы ограничили ввоз 
продуктов. Полностью себя 
обеспечили продовольствием. 
Из страны-экспортера превра-
тились в страну-импортера. 
Отправляем товары больше 
чем на 43 миллиарда долла-
ров. 

К 2030 году стоит задача 
увеличить в полтора раза 
экспорт продукции АПК. По-
является стимул! И бояться 
двум братским славянским 
народам, которые привыкли 
жить не в самых простых от-
ношениях с соседями, нечего.

В наших странах добросо-
вестно и ответственно под-
ходят к делу, благодаря стара-
ниям и талантам мы сможем 
полностью себя обеспечить 
всем необходимым. Не хвата-
ет каких-то изделий? Не беда. 
В основе роста экономики - 
эффективное развитие про-
мышленности, максимальное 
задействование внутренних 
резервов и ставка на высокие 
технологии. То, что нам не 
поставляет Запад, отправит 
Восток. Западные компании 
от недальновидных решений 
политиков уже теряют огром-
ные суммы и недовольны сво-
ими правительствами.

Сергей МИТИН:

■■ В■целом■мы■решили■про-
блему■ продовольственной■
безопасности■в■этой■сфере.

- Как обстоят дела с молоч-
кой - одним из локомотивов  
всего АПК?

- Отечественные производи-
тели молока в последние годы 
демонстрируют устойчивые по-
ложительные результаты. Само-
обеспеченность молочной про-
дукцией всех видов к 2023 году 
составляет, по разным оценкам, 
около 85 процентов. Вместе с Бе-
ларусью, а по сути - у нас общий 
рынок, Россия  - профицитная 
страна по молоку. Но есть и про-
блемы, которые тормозят разви-

тие отрасли. Особого внимания 
требует расширение мер под-
держки производителей отече-
ственных ветпрепаратов. Также 
необходимо совершенствовать 
систему нормативного правового 
регулирования, согласовывать 
российские и международные 
стандарты, развивать коопера-
цию в сертификации и лицен-
зировании.

На особом контроле - вопрос 
молочного питания для детей. 
В Совете Федерации создадут 
специальную рабочую группу по 
совершенствованию законода-
тельства в сфере детского и со-
циального питания, а также раз-
вития производства.

■■ Прочная■региональная■связь■помо-
гает■нам■держать■удар■по■всем■фрон-
там:■экономическому,■информацион-
ному,■культурному.

- Вы с коллегами не раз бывали на се-
вере республики. Как там развивается 
сотрудничество с российскими пред-
приятиями?

- В конце мая с коллегами проводили в Ви-
тебске заседание комиссии. В области реа-
лизуется ряд крупных инвестиционных про-
ектов, в которых задействован российский 
капитал. Витебщина - ближайший сосед 
Смоленской и Псковской областей, неуди-
вительно, что сотрудничество с Россией - 
самое перспективное. Укрепляются деловые 

связи, в том числе через реализацию про-
граммы Союзного государства, ориентиро-
ванной на выпуск продуктов для детского 
и школьного питания, с использованием 
технологического и производственного по-
тенциала предприятий области.

Посетили предприятие «ВИК - здоровье 
животных», где выпускают ветеринарные 
препараты, кормовые добавки, которые 
охотно покупают в России, Казахстане, Бе-
ларуси, Кыргызстане и Таджикистане. 

Новополоцк - промышленный и научный 
центр, город белорусской нефтехимии. Меж-
ду нашими странами налажено сотрудниче-
ство в нефтехимической отрасли. Уверен, 
наши страны продолжат дополнять друг 
друга в поставках сырья, комплектующих, 
промпродукции, решая общую задачу им-
портозамещения.

ПОЛУчИЛОСь НЕ КИСЛОИНВЕСТИцИИ дОВЕЛИ  КООПЕРАцИя
дО КОНдИцИИ

ТоварообороТ роССИИ И беларуСИ
(в миллиардах долларов)
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Задача на перспективу - обеспечивать себя продукцией  
не только в межсезонье, а круглый год.

ЭФФект бУмеранГа  
от санкЦиЙ оЧевиДен


